

Introduction

La première réunion du Forum national de 1997 s'est tenue les 25 et 26 avril 1997 au Dunsmuir Lodge à Victoria (Colombie-Britannique). Cinquante participants se sont rassemblés, en provenance de tout le Canada et de divers secteurs de la société canadienne. Le Forum national vise à permettre des discussions sur des questions de politique étrangère afin de susciter des idées et des scénarios de politiques. L'année 1997 ayant été désignée comme étant l'Année canadienne de l'Asie-Pacifique, le Canada accueillant à Vancouver la Commission économique de l'Asie-Pacifique (APEC), et la société civile accueillant le Sommet populaire, également à Vancouver, l'Asie-Pacifique est une région qui a tout lieu de nous intéresser et sur laquelle il est

RAPPORT DU VICTORIA

John Hay, journaliste spécialisé dans les affaires internationales, a établi le cadre du Forum avec la présentation de son document intitulé : « L'Asie-Pacifique : questions et choix. » Un exemplaire de ce document a été communiqué à chacun des participants avant la réunion dans le but de bien orienter le débat, de fournir des informations pertinentes et de mettre en relief un grand nombre des questions qui étaient revêtir une importance critique dans les échanges de la journée.

La tâche proposée aux participants consistait à débattre des enjeux et d'apprendre les uns des autres. Étant donné que se trouvaient présents des représentants du monde des affaires, d'organisations syndicales, d'ONG, ainsi que de fonctionnaires, d'universitaires et de jeunes, on a activement encouragé la discussion de questions recouvrant toute la gamme des secteurs de la société civile. On a mis l'accent non pas sur la nécessité de dégager un consensus, mais plutôt sur la production d'idées, sur leur rassemblement et leur transmission au ministre des Affaires étrangères et à son ministère.

Le Forum ne constitue pas un événement isolé; il s'inscrit dans le cadre d'un processus plus large portant sur la politique étrangère qui attache une importance considérable à l'apport des citoyens et développe encore davantage le réseau multisectoriel s'intéressant à la politique étrangère en Colombie-Britannique et ailleurs au Canada.

Groupes de travail

Dans le but d'orienter la discussion, on a réparti les participants en quatre groupes de travail chargés d'étudier les sujets suivants : le développement durable, les droits de la personne, la liberté de la presse et un code de conduite des entreprises. On a soumis quatre questions à chaque groupe afin de faciliter la discussion et la mise au point de scénarios de politiques, bien qu'on ait informé les participants du fait que les questions ne jouaient qu'un rôle de lignes directrices et qu'on pouvait explorer